

ESCALA DE RESERVA

ARTILLERIA

Razonamientos análogos a los que expusimos hace pocos días respecto de las unidades de reserva de la Arma de Caballería y el personal de sus cuadros, puedan aducirse también en favor del personal de la Escala de Reserva de Artillería...

Nos adelantamos al argumento de que no podían oponer, de que este Cuerpo de Artillería es técnico y que sus cuadros, pueden aducirse también en favor del personal de la Escala de Reserva de Artillería...

Las unidades de Infantería y Caballería a la moderna, han de llevar consigo ametralladoras, bombas de mano, cañones de trinchera, lanzas-llamas, lanza minas, y tal vez pronto, afectos algunos aviones.

Resultarán, pues, los conocimientos necesarios para el mando superior de un regimiento de las Armas generales, tan generales y extensos como necesarios deben ser los de un general que haya de mandar una división, y no menos complejos que para dirigir un cuerpo Artillero.

Recientemente, un bizarro jefe del Arma de Artillería, que hace muchos años se distingue como periodista y como técnico, hablando en uno de los más leídos diarios madrileños, del Arma de Caballería, preconizaba la conveniencia de tener en ella muchos soldados reanqueados, como medio de alcanzar la mayor utilidad por virtud de la buena instrucción hija de la mucha práctica.

Circo está, que lo que dijo que es necesario para los jinetes no es decir que es malo para los artilleros. Luego la práctica en Artillería dará magníficos frutos. Y si la da en la tropa, no será cosa distinta en la oficialidad.

Excusamos decir, que el personal de la Escala de Reserva, que tan práctico es, que tantos años ha prestado servicios en el cuartel y en campaña, no puede ni de ser desechado para los cuerpos de reserva, en los que harán un gran papel cuando tengan que salir a campaña.

Con estos regimientos y con los depositos de reserva, se debe constituir, la plantilla de esta personal, porque ya es bastante provisionalidad, la vigencia que lleva la ley de 24 de diciembre de 1902.

Al militar se le debe dar ocupación y campo para ascender en su propia Arma.

Recomendamos visitar la liquidación de muebles de lujo económicos.

MORTALEZA, 122

La Marina mercante

Según datos facilitados por la Dirección general de Comercio, la flota mercante nacional estaba representada, en 1.º de enero de 1919, por la cifra de 734.531 toneladas de registro bruto.

Nuestro estimado colega La Prensa publicó el sábado un número extraordinario, homenaje a la memoria del ilustre Burell.

res. Castrovido, Sanz Basurín, Cortazar, D. Gabriel Maura, D. A. Baroja y otros de dician sentidas cuartillas al recuerdo de aquel gran escritor, hombre bondadoso y espíritu esclarecido.

El homenaje de La Prensa es un tributo a la memoria del insignie Burell, cuyo recuerdo ha de perdurar hoy y siempre en la historia del periodismo español, como uno de sus más altos prestigios.

Parisiana

CASINO-VARIETES

Todos los días, a las seis y media y diez y media, gran éxito de las nobles y bellas artistas Isaboue, Pils, Landruval, Laila González, Isabel de Flandres, Rosario Moreno, CLARA DE MILANI

COLETA ASCOFFI Y PEPE MEDINA

Por la tarde, tés aristocráticos. Por la noche, terminado el espectáculo, soperas dirigidas por el celebre periodista TITTA ET TITTINETTE, con TITTA, gran Chanteuse montañés.

Sección de coches y automóviles. Tranvías números 22, 27, 39 y 41

Matrimonios de sargentos

Les han sido concedidas reales licencias para contraer matrimonios a los sargentos de Infantería D. Juan Muñoz González, D. José Ambros, D. Feliciano Izquierdo, D. Andrés Pariente, D. Claudio Solís, y al suboficial D. Manuel de la Guerra.

DECLARACIONES DEL GENERAL VILLALBA

La cuestión de los sueldos

Nos preguntan algunos lectores, que hay de nuevo en lo referente al aumento de sueldos de los tenientes, alférces, suboficiales y sargentos del Ejército.

Los contestamos con las palabras pronunciadas por el general Villalba, hace varios días en el Senado, contestando a un señor senador que le interpelló sobre este asunto:

«Por lo que atañe a los oficiales, alférces y tenientes, el Gobierno presentó un proyecto de ley que actualmente está en la Comisión de Presupuestos de la otra Cámara, la cual sin duda, por el mucho trabajo que pesa sobre ella, no ha podido emitir dictamen. Yo transmitiré con mucho gusto el ruego de S. S., que seguramente será atendido, y en el más breve plazo será discutido el dictamen en la otra Cámara y se traerá a ésta para su terminación.

Por lo que a los sargentos y suboficiales se refiere, por medio de una Real orden que dirigió el Ministerio de la Guerra al de Hacienda autorizó éste la inclusión en los presupuestos de Guerra de los aumentos correspondientes a esas sueldos clases. Es decir, que al discutirse el presupuesto de Guerra, naturalmente vendrá incluido y se discutirá lo correspondiente a los aumentos de los suboficiales y sargentos.»

«Así está tan interesante asunto. ¿Habrá presupuestos? ¿Podrá el Gobierno dar cima a su labor económica? Eso sí, que no podemos decirlo: los misterios de la política, no están al alcance de los simples mortales. ¡Cualquiera se atreve a profetizar!»

Consejo de ministros

Del celebrado ayer fue facilitada la siguiente nota: «El Consejo ha examinado la situación política y fijado su posición ante los debates anunciados, esperando encontrar en las Cámaras la asistencia precisa para obtener la aprobación de los asuntos que se estimen urgentes.

Se resolvieron expedientes de varios departamentos y se estudió la manera de activar el dictamen y sucesiva aprobación del Presupuesto.»

Un discurso del ministro de la Guerra británico

LONDRES 23.—El ministro de la Guerra ha presentado esta tarde en la Cámara un proyecto de empréstito destinado a sufragar los gastos en su departamento; después hizo las siguientes declaraciones: «En 31 de mayo próximo cesará el servicio militar obligatorio que la guerra hizo indispensable.

bisito; 21.000 hombres en los alrededores de Constantinopla; 25.000 en Egipto; una brigada en Persia; 20.000 hombres en Palestina, y 61.000 en Mesopotamia.

Es necesario tener preparados cuadros para 20 divisiones, y además material y municiones de guerra en suficiente cantidad para atender a seis meses de lucha y dar con ello tiempo a la industria para movilizar en plena guerra.

Con arreglo al presupuesto, las fuerzas militares de la Gran Bretaña no pasarán de las que tenía antes de la guerra; por lo tanto, si llegase a estallar algún conflicto, nuestra protección quedaría encomendada a las flotas navales.

No sabemos cuándo se creará ese Ejército internacional de que tratan los Estados de la Liga de las Naciones.

Hemos reducido en este proyecto de presupuesto todo lo posible los contingentes y los gastos.

En el supuesto de que llegara a ser la situación tan grave como en el año 1914, podríamos poner en pie de guerra una división de Caballería con seis brigadas de Infantería; podríamos agregar una división del Ejército territorial.»

Firma del Rey

De Marina.—Autorizando al ministro del ramo para adquirir por gestión directa los proyectiles necesarios para la dotación de torpederos y contratorpederos.

Promoviendo al empleo de inspector del Cuerpo de Sargentos D. Carlos Freyriar, al inspector de primera clase D. Enrique Navarro y Ortiz.

Nombrando jefe de los servicios sanitarios de la Arma de Infantería al capitán de la misma D. Enrique Navarro.

Propuesta de ascenso a favor del capitán de fragata D. José Antonio Barrera. Capitán de corbeta D. Roberto López Barri, y entrará en número, procedente de la situación de supernumerario, del capitán de corbeta D. Enrique de Guzmán y Fernández.

Propuesta de ascenso a favor del capitán de fragata D. José García Lahera y capitán de corbeta D. Mario Ortiz.

Propuesta de destino de jefe del segundo Mayor del Arsenal de Cádiz a favor del capitán de ingenieros D. Carlos Freyriar.

Propuesta de mando de la provincia marítima de Pontevedra a favor del capitán de fragata D. Luis Rodríguez Castro.

Propuesta de destino de jefe del segundo Mayor Central de la Armada a favor del coronel de ingenieros D. Carlos Freyriar.

Propuesta de mando del crucero Extremadura a favor del capitán de fragata don Manuel Fernández Almeida.

UNA MANIFESTACION

Contra el aumento de tarifas ferroviarias

Organizado por las entidades industriales y mercantiles se celebró esta mañana una manifestación de protesta contra el proyecto de aumento de tarifas ferroviarias.

Los manifestantes ocuparon la plaza de Cánovas y por Recoletos se dirigieron a la Presidencia del Consejo de ministros, donde una comisión fue recibida por el jefe del Gobierno.

Rumores desmentidos

El ministro de la Guerra ha desmentido hoy, los rumores que acogen algunos diarios de la mañana de supuestos sucesos ocurridos en un regimiento de la guarnición de Pamplona.

EN ALMERIA

Una fábrica de moneda falsa

ALMERIA 24.—En el lugar denominado Los Pinos, del término de Bédar, se ha descubierto una fábrica de moneda falsa.

Han sido detenidos Cristóbal García Jerez, que era el socio capitalista, y Francisco Cánovas y Francisco Ramos, socios industriales del negocio.

En el registro practicado se encontró un crisol de fundir, metales de varias clases y 290 monedas de cinco pesetas, 48 de dos y 44 de una, todas falsas.

La feria de Lyon

LYON 24.—Se están llevando a cabo los trabajos preparatorios para la gran feria de Lyon que se inaugurará el día 1.º de marzo próximo, y que será la más importante manifestación de solidaridad latina.

Furiosos temporales en toda España

En Barcelona

BARCELONA 24.—En la playa de la Barceloneta ha ocasionado el temporal de lluvias y el fuerte oleaje grandes destrozos.

Las calles de esta barrida próximas al mar están inundadas. Durante las últimas veinticuatro horas no se ha registrado en el puerto ninguna entrada ni salida de barcos.

Las aguas han causado enormes destrozos en la escollera de Levante. De vez en cuando las olas cubrían y traspasaban la parte superior del rompeolas, e iban a estrellarse contra el muro de contención y las paredes de los edificios.

A la una menos cuarto de la tarde las aguas se llevaron parte de la escollera, en una extensión de 200 metros. Este destrozo causó gran impresión, por considerarse esta escollera como una de las obras de ingeniería más perfectas.

Debido a estos destrozos, que coinciden con el centro de la dársena del Morrot, el mar entra muy directamente en dicha dársena.

Los barcos allí amarrados están seriamente comprometidos. En la playa han quedado destruidos los establecimientos de baños, entre ellos los de San Sebastián. Es imposible transitar por estos lugares.

El Club de natación ha sufrido importantes desperfectos. A las tres de la madrugada, cuando se inició el temporal, las familias de los pescadores procedieron a salvar sus embarcaciones y utensilios propios de la pesca, que depositaron en las calles próximas a la playa.

En el paseo marítimo las aguas causaron grandes destrozos. Se llevaron un terraplén, derribaron varios muros y dejaron al descubierto los cimientos de la fábrica del gas de aquella barrida en su parte colindante con el mar.

También ha desaparecido el paso que separaba la playa de la fábrica del gas, que tiene una anchura de 10 metros. Los muros de contención han quedado convertidos en montones de piedras.

Los barracones de Sonorostrro y Pueblo Nuevo están destruidos. En la barrida de Pekín han desaparecido la mayor parte de las barracas.

En los trabajos de salvamento realizados en esta barrida ha habido tres heridos y algunos contusiones. El alcalde, Sr. Martínez Domingo, al tener noticia de la gravedad de la inundación en esta parte de la capital, se trasladó a ella para dictar las disposiciones oportunas.

En los talleres Vulcanos, situados al pie de la escollera del puerto, tuvieron que retirarse los obreros a otros lugares. Los talleres han sufrido bastantes desperfectos.

En Badalona, en el paseo de Martínez Campos, por donde circula el tren, se han derumbado varios postes de las líneas telegráficas.

La vía ha quedado completamente interceptada en una extensión considerable el trozo desde la estación de Badalona a la de Mongat.

En la estación del Norte se han alojado varios vecinos de la barrida de Pekín, cuyas viviendas han quedado destruidas por el temporal.

Como en la estación no pueden permanecer muchos días, serán trasladados al hotel de inmigrantes.

El alcalde ha visitado al gobernador para expresar su agradecimiento por los trabajos realizados por la Guardia civil en el salvamento de los habitantes de dicha barrida.

Según comunican, el Ter ha inundado algunas casas de los pueblos de Manlleu y Torelló.

BARCELONA 24.—En el puerto ha amainado algo el temporal, si bien aun es fuerte el oleaje.

Numeroso público, durante todo el día, ha estado contemplando el boquete abierto por el temporal en la escollera.

Los remolcadores están dispuestos a hacerse a la mar tan pronto como reciban aviso de algún barco en peligro.

Según comunican de Badalona, aún se ven en las calles del interior las barcas que el temporal arrastró hasta aquellos lugares.

Las cloacas de la parte baja de la población están inundadas, por lo que han tenido que abandonar sus viviendas los vecinos de aquellas casas.

La playa de Badalona ha desaparecido totalmente, lo que constituye un serio peligro.

Cuando más arreciaba el temporal, una mujer, llamada Isabel Codina, que vivía en una barraca situada detrás de la fábrica de energía eléctrica, daba a luz un niño.

Como la madre y la criatura corrían inminente peligro, los vecinos lograron penetrar en la barraca y salvarlos. Fueron trasladados al hospital Clínico de Barcelona.

Ha quedado quebrantadísimo el puente de fábrica construido en una laguna.

Las fabricas de la comarca del Ter han sufrido importantes averías. Sigue interrumpida la circulación de trenes en las líneas de Francia, de Port-Bou y del litoral.

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, elogió la conducta de las tres parejas y un teniente de la Guardia civil que acudieron ayer en los primeros momentos a la barrida de Pekín, donde se produjeron las inundaciones.

Los guardias han resultado con algunas de las prendas que vestían destrozadas, y el Sr. Mestre se propone abonarles de su bolsillo particular los perjuicios que han sufrido.

Además, ha ordenado al coronel del tercio a que corresponden, que instruya expediente.

Por oficio ha dado gracias al coronel de la Guardia civil por la conducta de sus subordinados durante las horas que han durado las inundaciones.

En Gerona

GERONA 24.—Se han dejado sentir con gran intensidad en esta provincia los temporales reinantes.

A consecuencia de la impetuosa corriente del río Tordera, el puente del ferrocarril amenaza ruina, por lo que no circulan por esta línea trenes.

El Ter se ha desbordado e inundado algunas casas de la parte baja de la capital. El gobernador y el alcalde han dictado las medidas oportunas para evitar desgracias personales.

A causa del temporal algunas fábricas no producen fluido eléctrico, por lo que muchas calles están a oscuras.

El alcalde ha publicado un bando para que los vecinos coloquen luces en las ventanas y balcones de las calles próximas al río Oñar, al objeto de facilitar los trabajos de salvamento.

De la provincia se reciben también noticias alarmantes. El río Fluvià ha crecido once metros sobre su nivel ordinario.

Comunican de San Feliu de Guixols que las calles están inundadas y que las casas han sufrido grandes desperfectos. También el muelle ha sufrido importantes destrozos.

Se han tomado las debidas precauciones. En Valencia VALENCIA 24.—Continúa un temporal imponente en esta capital.

La División hidráulica comunica que todos los ríos de la provincia han experimentado grandes crecidas y que las lluvias son abundantisimas.

Aunque resultan beneficiosas las lluvias, donde se notaba los efectos de la permaten sequía, el vecindario se encuentra alarmado por la enorme cantidad de agua que cae sin cesar.

El río Uria arrastra en su corriente animales domésticos y enseres de labranza. A última hora se ha inundado el barrio de Cantarranas, del Grao, y el poblado de Nazas.

Se han adoptado todas las precauciones para evitar desgracias. La inundación que se inició ayer tarde en el barrio de Cantarranas, del Grao, y en el poblado de Nazas, continuó durante la madrugada proporcionando alarmantes.

El Turia se desbordó, inundando la huerta y el término de dicho poblado. El pánico se apoderó del vecindario, que con gritos y disparos de escopeta pedía auxilio.

Igual sucedió en el barrio de Cantarranas. Los moradores de las casas inundadas se subieron a las azoteas y tejados, poniendo a salvo con ellos los muebles.

A las tres y cuarto de la mañana acudieron las lanchas automóviles de la Capitania y de la Comandancia del puerto y recogieron a las familias en peligro.

A las cinco de la mañana se inició el descenso de las aguas; pero el caudal del Ter continúa siendo imponente.

En Castellón

CASTELLON 24.—Persiste el temporal de lluvias y continúa subiendo el nivel del río Miñeres.

Las aguas han cubierto el puente de la carretera de Alcañis.

Las inmediaciones del pantano de esta capital están inundadas. Por falta de energía eléctrica quedaron anoche las calles a oscuras y se registraron los incidentes cómicos al transitar con velas los vecinos.

Hoy, después de grandes trabajos, y a pesar de la imponente avenida, se ha restablecido el servicio eléctrico. El temporal es general en toda la provincia, y el pueblo de San Mateo se hundió una casa y quedó muerta una niña.

CASTELLON 24.—Las aguas han rebasado el remate de la presa del pantano de María Cristina, que tiene 27 metros de altura, a pesar de estar abiertas las compuertas.

La carretera de Alcala está interceptada en una extensión de más de un kilómetro. No se tiene noticia de desgracias personales.

En Sanlúcar

SANLUCAR DE BARRAMEDA 24.—A las siete de la tarde ha embarrancado, a la entrada del puerto, un pequeño buque que conduce un cargamento de bacalao para Sevilla.

La tripulación olusa, para salvarse, con gigantescas olas que sin cesar baten el buque.

En Cádiz

CADIZ 24.—Ha amainado el temporal y han reanudado su viaje los buques que entraron de arribada forzosa. Frente al cabo de Trafalgar, el huracán ha derribado parte de la arboladura de un bergantín extranjero, que continuó para Gibraltar.

El temporal de lluvias ha causado muchos daños en los campos.

En Córdoba

CORDOBA 24.—Causa del temporal, en el pueblo de Alcahalcos se hundió el techumbre de la casa en que dormía una familia, y resultaron muertos Isabel Fernández Rivera y un hijo suyo de diez meses, y con heridas gravísimas Puseñación Fernández e Isabel García.